

Serán cinco meses para la implementación en la flota de 70 buses

# El fin de las monedas: comenzó el cambio en pago del sistema de transporte público

● Hacia fin de año será todo tarjetas, códigos QR, bolsillos electrónicos y tarjetas bancarias. Los detalles los entregó la autoridad y la empresa a cargo del proceso.

Diego Bravo  
dbravo@elpinguino.com

La ciudad de Punta Arenas se moderniza. Desde este martes comenzó la implementación de una nueva forma de pago del sistema de transporte público de la capital regional.

Las autoridades llegaron hasta el terminal de la empresa Ascendal, en la parte alta de la calle Ignacio Carrera Pinto, para informar de este cambio, un "complemento del servicio de hoy", adelantó el secretario regional ministerial (Seremi) de Transportes, Rodrigo Hernández, que va a dejar a la ciudad como "la primera que tendrá en su despliegue formas de pago múltiples".

Se trata del fin (paulatino, al menos) del pago en efectivo, y la transición a tarjetas bancarias, códigos QR, billetera electrónica y, por cierto, la tarjeta física plástica. "Es

una gran cosa sacar esa tecnología de la Región Metropolitana y hacerla patente en las provincias, las regiones. Va haciendo que todos juntos en el país participemos de forma cada vez más igualitaria del patrimonio y de los avances tecnológicos que tenemos", destacó el seremi.

En cuanto al uso de las tarjetas bancarias, Rodolfo Muñoz, gerente de Proyectos de la empresa Bipay, a cargo de la implementación, aclaró que "todas las tarjetas Mastercard y Visas podrán hacer uso de este sistema".

Serán aproximadamente cinco meses los que tardará la transición completa. Bipay empezará desde hoy la contratación, que consistirá en tener 83 puntos de carga, además de la instalación de un centro de usuarios en un punto céntrico de la capital regional. A ello se sumará la instalación de totems

de carga y consultas de saldo en distintos puntos, como Centros de Salud Familiar (Cesfam) y paraderos. Todo, para poder subir de forma expedita a la flota de 70 buses que circulan por Punta Arenas.

## Adultos mayores

Aunque se advierte una dificultad: los adultos mayores. Ante esto, Hernández contó que "mientras tanto, tenemos que llegar a los clubes de adultos mayores, a distintas instancias, para que se vayan enrolando y tengan acceso a esta tarjeta de descuento; los estudiantes tienen que acercarse a la Junaeb para sacar su tarjeta de estudiantes, que les va a permitir sacar su pasaje".

Salta a la luz una duda: ¿Se podrán hacer transbordos? "Aún no está implementado, pero está en nuestros planes tener un sistema intermodal, que uno pueda pasar de un bus a otro", cerró la autoridad.



Así será la tarjeta para la nueva forma de pago del pasaje. Habrá para estudiantes y adultos mayores.